

**CONDICIONES
DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINA

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45.
50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES
Por 1 semestre C. 5.00
" 1 trimestre " 2.50
" 1 mes " 1.00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados a precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 70

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 26 DE AGOSTO DE 1904

AÑO I

<p>CALLE CENTRAL</p> <p>ALMACEN DE ABARROTES</p> <p>ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO</p> <p>DAGONAL A "LA VIOLETA"</p>	<p>LA PROVEEDORA</p> <p>— DE —</p> <p>ANDRES SANDOVAL</p> <p>IMPORTACIONES DIRECTAS</p>	<p>CALLE CENTRAL</p> <p>VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR</p> <p>ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO</p> <p>DIAGONAL A "LA VIOLETA"</p>
---	---	---

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

— DE —

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!
EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-5 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.
Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.
En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y caillé mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

— DE —

ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos. Cartago „ Nicolás Casasola Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS

TALLER DE PINTURA

**Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo
concerniente al ramo.**

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

LA NUEVA FERRETERIA

DE

MIGUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Callo Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.

¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

DIRECTOR

ABRAHAM MADRIGAL J.

ADMINISTRADOR PROPIETARIO

LISÍMACO CHAVARRÍA

COLABORADORA LITERARIA

ROSA DE CHAVARRÍA

EN DEFENSA DEL GOBIERNO

LA DEUDA EXTERNA

Nuestro estimado colega de "La República" trata hoy con toda la discreción que le es característica cuando habla de asuntos financieros de las deudas interna y externa de nuestro país. Nosotros no estamos de acuerdo con nuestro compañero de faenas periódicas y, haciendo uso del derecho que tenemos todos para hacer públicos nuestros pensamientos, más cuando llevamos encima la tarea de dirigir un diario que tiene nuestro nombre en la proa, como si dijéramos, vamos a escribir algunos párrafos sobre este asunto.

Tiene razón el colega al decir que es bueno arreglar la deuda externa nuestra, sí, y nosotros creemos, aunque de eso no podemos estar enterados, que los hombres que hoy están al frente de los negocios públicos, no pueden haberse desentendido de un asunto tan importante como es nuestra deuda exterior.

El editorialista de "La República" tiene razones para saber mejor que nadie, que el actual Gobierno no se embarca en la nave aventurera de empresas ruinosas, como se hacía en pasadas administraciones, porque si es verdad que no nos deja nada hecho, como afirman los señores de "La República", también es cierto que no nos deja nuevas deudas, y eso es mucho hacer.

Sí, querido compañero, no es lo mismo hacer mucho y dejar ocho millones de deuda, que no dejar ni un céntimo de deuda y estar haciendo frente a los intereses de las deudas anteriores.

Qué deber es bueno? sí, pero mejor es pagar, y "lo bueno es enemigo de lo mejor" que dicen los ingleses, é indudablemente, nuestro Gobierno no se duerme, ni dormirse puede, en presencia de una fuerte deuda externa, la cual indudablemente tiene intención resuelta de arreglar.

Cargo duro parece envolver el párrafo del colega que se refiere a nuestra deuda externa, parece que no "estuviera en el libro" de los hombres del Gobierno el arreglo de esa negociación, pero es lo cierto que algo debe haber cuando no nos urgen para el pago, teniendo ingleses de acreedores.

Pensemos en lo de casa, pensemos en las dificultades interiores, preocupémonos de lo que les debemos a los hermanos y dejemos al Gobierno la dura, la gran tarea de ocuparse en arreglar la deuda externa. Son esos asun-

tos de tal naturaleza, y el editorialista de "La República" lo sabe bien, que no es posible arreglarlos con artículos de periódicos, que cualquier solución que se propusiera carecería de la autoridad que tiene lo que con datos oficiales se dice, lo que con documentos en la mano se afirma. No sucede lo mismo cuando se discuten asuntos dentro de casa, cuando los negocios solo se refieren a paisanos, eso ya es otra cosa, allí podemos todos avanzar soluciones, allí podemos todos proponer salidas.

Mejor que nadie lo sabe el escritor de "La República", porque entendemos que él ha visto muy de cerca las maniobras de la pasada Administración, que cuando un gobierno se ve precisado a suspender el pago de los intereses de una deuda es porque está imposibilitado para continuar ese pago, sea por esto ó por lo otro. Cuando una Administración se ve por sus calaveradas políticas, por sus despilfarros administrativos, obligada a decir "no puedo pagar" es porque realmente no puede, eso pasó hasta 1902. Ahora este gobierno recibió el país adeudado por todas partes, y por su crédito y el del país entero, no se para a discutir la legitimidad de esas deudas, ni si fué por una causa justa que paralizó el pago de intereses de otras, no, acepta las deudas tales y como las recibió y trata de pagarlas, trata de ponerse al día, eso entendemos que es lo que está haciendo nuestro actual gobierno. Él no inventa guerras con Nicaragua, no hace medios ferrocarriles, no implanta talones de oro, no se mete en aventuras desastrosas, pero alguna gestión deben estar haciendo, eso es claro suponerlo, para que nuestro crédito no sufra menoscabo y para que no se paralice la marcha progresiva de los negocios del Estado.

Crónicas mundiales

POR EL

DUQUE DE JIM

Y siempre los alemanes. Pues no resulta ahora un doctor Naecke penetrando en el misterio de la muerte! El "Archivo de Antropología Criminal" nos ofrece un curioso artículo de este doctor acerca de la muerte. Según él, la muerte no es tan espantosa como la hace aparecer el catolicismo. Momentos antes de desligarse el enfermo de la vida, cae en una semi-inconsciencia en la cual va avanzando sin apercibirse. Es una especie de sueño cargado de alucinaciones en que se reproducen las imágenes de la juventud, de la niñez. Los que creen que los locos recobran la razón en el momento de la muerte, andan errados, según esta teoría. Conforme a lo que dice el doctor Naecke, el desligamiento de la vida se efectúa entre las cuatro y las siete de la mañana, que es la hora de los nacimientos. Las bestias, los salvajes, los niños no tienen temor alguno a la muerte, mientras que el hombre civilizado sí. Enfermo, no siente este temor. El miedo entonces es signo de buena salud.

La arqueología está de plácemes. Cada día progresa en sus investigaciones. En el valle del Tigris, en el emplazamiento de la antigua Assur, donde se hacen excavaciones desde muchos años acá, se han descubierto cinco palacios y un templo bien conservados, los cuales dan solución a la discutida existencia del Rey de Asiria, Sardanápalo. Uno de los palacios está cubierto de inscripciones que se remontan al siglo IX antes de Jesucristo. También se ha hallado, entre otros vestigios curiosos, un retrato del Rey Salamanasar II.

Hará dos meses dejó de existir en Madrid la eminente actriz doña Clotilde Lombía de Mela, profesora de declamación del Conservatorio. Al lado de Teodora Lamadrid, Matilde Diez, Elisa Baldrín y Pepa Hijosa, hizo la señora Lombía campañas teatrales. Trabajó últimamente con el infortunado Antonio Vico, cuya desaparición lamenta todavía el público español.

Dicen que el Czar de Rusia es un hombre melancólico, triste.

La historia de sus antepasados quizá justifique la causa. Su padre Alejandro III murió en los brazos de un milagrero, el P. Juan de Cronstadt. Alejandro III era supersticioso hasta lo extremo. Se santiguaba y caía de rodillas, en oración, cuando una nube oscurecía el sol, si estaba mirando por una ventana. El abuelo de Nicolás II fué asesinado; se cree que su bisabuela se suicidó a causa de los desastres de la Crimea, y la enfermedad y muerte de Nicolás I es todavía un misterio. El Emperador Pablo fué asesinado en 1801. El marido de Catalina II, Pedro III, desapareció, y se supone fuera asesinado. Iván VI fué encerrado en un calabozo durante 18 años y asesinado después. Pedro II, Czar en 1827, sucesor de Catalina I, cuyo primer marido fué muerto el día de su matrimonio con Pedro el Grande, fué destronado.

Puede que la historia de la familia del Czar Nicolás II, influya en el carácter de éste. Tal vez tema un fin trágico también

EN EL VARIEDADES

La función de anoche fué una de esas que hacen época en los anales de una Compañía como la que ahora actúa en nuestro "teatro" Variedades. Se trata de una sociedad de aficionados que debido a los esfuerzos del Maestro Cuevas y del señor Blen ha logrado organizarse, y esa compañía es la que ahora alegra las veladas en las noches de invierno de este San José.

Anoche era el beneficio de Juanita Lasauca. Nosotros conocimos por primera vez en San Salvador a Juanita, allí trabajaba en la Compañía del señor Luque en que estaban los esposos Aulés, y si no era una de las primeras partes, era una de esas actrices que caen simpáticas, que gustan. Aquí podemos decir que ha ganado mucho, no es la misma Juanita aquella que al lado de artistas de muchas tablas casi pasaba inadvertida, aquí, luchando con los comienzos, con los "tases" de compañeros que hasta ahora hacen vida de teatro, ella es, se puede decir, el alma de la Compañía.

Su beneficio ha sido un acontecimiento, el Teatro de Variedades hacía tiempo no se veía honrado con la presencia de un público tan escogido y tan numeroso.

El señor Presidente de la República asistió a una parte de la función, su presencia fué saludada con el Himno Nacional, el cual fué oído con patriótico respeto y de pie, por todo el público. La representación de las tres pisesitas que se pusieron en escena estuvo en general muy bien hecha.

"El Cabo Primero" fué del agrado general y arrancaron aplausos muy merecidos la Beneficiada, Hine, Medina y Barrot. Al coro femenino le faltaba ensayo.

"La Traperera" nos merece muchos párrafos aparte, tanto la obra como la interpretación de ella.

"La Traperera", de un profundo sabor socialis-

ta, es una de esas obras que son una protesta. La miseria honrada se ve sitiada por la miseria rica y por donde quiera el hombre conspira en contra de la virtud.

La honradez del pobre ¿quién la cree?, si hasta los mismos que tienen obligación de creer en ella y defenderla, son los que dudan, los que la entregan.

La sociedad rinde culto al vicio triunfante, al oro que corrompe, y se preocupa muy poco del pasado y aun del presente de ciertas gentes, porque éstas tienen un sello dorado que poner en la boca de los que se atreven a murmurar, en cambio ignora la sociedad las luchas de los pobres por ser decentes, los heroísmos de los necesitados por ser honrados y esas rudas batallas entre el hambre y la deshonra que se libran en muchas almas, todo eso lo ignora la sociedad. Una muchacha pobre que cae es una cosa ya escrita, es pobre y tenía que prostituirse, ese es el criterio social, los pobres no tienen derecho a ser virtuosas, en cambio, una que puede cubrir las manchas de su honra con ricas sedas y con finas joyas, esa no sólo es admirada sino que es defendida de las murmuraciones.

Esa Traperera es el proletariado que lanza su protesta contra esas honras hechas buenas a fuerza de oro, a esa Traperera hay que oír la cuando maldice su suerte al verse sin pan por ser honrada, y en cambio las que no lo son viven nadando en el lujo. Esa Traperera es el grito de los de abajo contra el insultante lujo de los de arriba.

El teatro es una gran tribuna para la predicación de lo que salvará el mundo y con obras como "La Traperera" ó "Juan José" muchas conciencias despertarán a la verdad y serán agentes de la vida.

La representación estuvo muy bien, distinguiéndose en ella la Beneficiada, Medina, Fernández, la señorita Polinaris, Barrot, Hine, Esquivel, Peralta, la señorita Jiménez y Cournale. Nos parece que Calvo exagera la mímica y resulta la cosa imposible de digerir, Cournale también a veces adolece del mismo defecto. A la señorita Polinaris también hay que decirle que los contoneos no deben ser exagerados por que en las tablas la naturalidad es lo que gusta.

Juanita Lasauca fué objeto de verdaderas ovaciones por parte del público y de obsequios numerosos por parte de sus amigos. Las flores abundaron y la Compañía debe haber quedado satisfecha del resultado de la función.

Sentimos no haber oído el monólogo recitado por la señorita Borrás, y no lo oímos porque nos quedamos afuera, dicen que recitó muy bien.

LAS NOTICIAS envía su felicitación a Juanita Lasauca y a la Compañía entera por la función de anoche.

LAGIRDAM.

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 24.—A pesar del popular sentimiento de que Puerto Arturo está destinado a caer, el éxito con que el teniente general Stoessel ha rechazado el ataque de los japoneses y las tremendas pérdidas sufridas por éstos, han motivado mucha esperanza en la Secretaría de Guerra.

Londres, 24.—Indican las últimas noticias de Puerto Arturo que aunque los japoneses han tomado varias de las fortalezas menores en la vecindad del Cerro de Oro, no hay esperanza de la toma inmediata de la plaza por asalto. Se cree que por ahora están concluidas las activas operaciones de parte de los japoneses. Debido al deseo de tomar por asalto a Puerto Arturo, se suspendieron los movimientos contra Kuropatkin. Así es que los japoneses han dado principio a los preparativos para establecer el campamento de invierno.

Berlín, 24.—En un despacho fecha del 23, el corresponsal del "Berliner Anzeiger", avisa que susurrase que el general Nogi ha retirado al general Yamagata del Estado Mayor de Tokio, de haberse cargo de las operaciones sitiadas de Puerto Arturo. Hay indicaciones de que la iniciativa va a pasar de los japoneses a los rusos. Parece que ha sido desarrancado el plan de campaña japonés incluyendo el ataque a Liao Yang, debido a la inesperada y obstinada resistencia de la guarnición de Puerto Arturo.

Chefú, 24.—Un junco chino que fué del promontorio de Liao Te la noche del 21, trae la noticia de la toma, por los japoneses de la fortaleza de Antseho, y también de otra fortaleza, probada por la de Etschang.

Han sacado a los rusos de la pared que está situada como a dos millas al Norte del puerto y han destruido las dos fortalezas de Chao Chancko, sitas dentro de las fortificaciones orientales y han avanzado las

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo. En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

ta un punto muy cerca de Chiao Chanko. Casi no hay edificio en Puerto Arturo que no esté averiado.

La casa del ayuntamiento que se ocupaba como un almacén, ha sido destruida.

Shanghai, 24.—Ya se venció el plazo dado por el Taotai á los navíos de guerra Askold y Gromovoi para desarmarse, sin que cumpliera con la orden.

26 de agosto

San Petersburgo, 25.—Continúa sin cesar el bombardeo de Puerto Arturo, pero sin resultados materiales, debido á que las baterías japonesas están demasiado lejos de la plaza para concentrar el fuego. De Vladivostock avisan que se está desplegando gran actividad en las reparaciones de los cruceros Rossia y Gromovoi. El trabajo está llevándose á cabo bajo la dirección personal del almirante Skridloff. El manifiesto imperial ocupa 12 columnas de la Gaceta Oficial. Queda abolido el castigo corporal de los aldeanos y de soldados, y marineros de la real armada; cancela las tasas rezagadas; establece un fondo para el socorro de las viudas y huérfanos de la tropa que muera en la guerra. Perdonará aquellos oficiales que se casaron sin permiso; rebaja la mitad de las sentencias ordinarias de convictos y á catorce años las de prisión perpétua. Recomienda también clemencia en el caso de los reos políticos. Se dedica la suma de 3 millones de marcos al fondo para socorrer los pobres de Finlandia y se concede amnistía á los filandeses desterrados.

Berlín, 25.—Se ha resuelto enviar otros 800 hombres de tropa al Africa Suroeste Alemana, pues creen los jefes militares que será necesario tener una gran fuerza en la colonia por espacio de dos años.

Londres, 25.—Comandante de la escuadra del Norte Atlántico y Antillas ha sido nombrado el vice-Almirante Bossanguet, en lugar del vice-Almirante Sir Archibald Douglas á quien se ha nombrado comandante en jefe de Portsmouth, en lugar del Almirante Fisher.

Tokio, 25.—Dos cazatorpederos rusos chocaron anoche con minas submarinas á la entrada de Puerto Arturo. Se ignora los nombres de ellos y el número de tripulantes que perecieron. Pronto se verificará el asalto final. Centenares de cañones japoneses continúan bombardeando un fuego desastroso sobre la ciudad, puerto y sobre las líneas de fortaleza y trincheras, como preparativo para el asalto, por la infantería. Es muy evidente que ha sido debilitada y parcialmente penetrada la línea rusa en la vecindad de Ytzhán. Las fortalezas y las otras defensas rusas inmediatas al puerto están al alcance de la artillería japonesa. Continúa muy vigoroso el fuego de los fuertes rusos. La lista de muertos japoneses será terriblemente aumentada antes que caigan éstos. La dirección del ataque japonés dá la impresión de que caerán primero las defensas situadas á cada lado de la ciudad y que la última lucha tendrá lugar en Liao Thishan. Permanecen cerradas las vías de información oficial japonesas. Lo único que se ha publicado es la noticia del choque con una mina submarina del acorazado de combate Sebastopol y el bombardeo de las fortalezas por los cruceros japoneses Misshin y Kasuga. Se cree que por ambas partes las pérdidas han sido terribles. No cabe duda que el total del número de bajas hará del sitio de Puerto Arturo la más sangrienta lucha desde la batalla de Sedán. Los japoneses tienen su plena confianza en el resultado del sitio. Por todas partes el pueblo está adornando sus casas, construyendo arcos de triunfo y astas de bandera para celebrar la victoria.

PARRAFOS PERSONALES

Don David Hurtado se encuentra en esta capital, procedente de Liberia. * Para Cartago partió la señora Julia Navarro. * Entre nosotros se halla

Mr. John, procedente de Cartago. * Para San Marcos de Dota partió la señorita Angelina Parra. * Don Carlos Mora partió, hace algunos días, para Heredia. * Procedente de San Juan del Murciélago se halla en ésta don Victorio Ferlini.

DEFUNCIONES

Día 25.—Macedonio Chavarría Campos de 33 años, hijo de Celedonio Chavarría y Florencio Campos, murió en el Hospital, era vecino de "Las Minas". Ramona Rojas, de 22 años, hija de Francisca Rojas, distrito del Carmen. Odilia Daisy Francisca de Jesús Sánchez, de 1 año, 9 meses y 25 días, hija de Josefa Sánchez, distrito del Hospital. Mercedes Dionisia Calvo, de 2 años, 3 meses y 27 días, hija de María Calvo distrito del Hospital. Isabel Socorro Valverde, de 9 meses, 2 días hija de Elena Valverde, distrito del Carmen.

NOTAS DE CARTAGO

Procedente de Tucurrique llegó á ésta el joven telegrafista Aníbal Chacón. * El apreciable doctor don José María Castro se encuentra enfermo, quiera Dios que mejore pronto. * De la capital llegó á esta provincia nuestro querido amigo don Ernesto Ortiz, se le saluda. * Tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro amigo don J. Figuls, quien llegó de Zent. * Anoche tuvimos el gusto de asistir al rosario en la iglesia de la Soledad del cual fué mantenedor don Nicolás Jiménez, la música magnífica, sobresalió en el canto el joven don Manuel Salazar; reciba nuestra felicitación el maestro Campabadal. * Postrada en cama se encuentra la apreciable señorita Teresa Guevara, deseámosle pronta mejoría. * Sentido pésame damos á la respetable familia Meneses, por la muerte de doña Rafaela v. de Meneses.

PERICO

OFICIAL

PODER LEGISLATIVO

Se decretó facultar al Poder Ejecutivo para que negocie por emisivas sucesivas un empréstito interior, hasta por la suma de doscientos cincuenta mil colones, que se denominará. "Nuevo empréstito escolar". El producto del Empréstito se destinará á la construcción de edificios escolares ó á la reparación de aquellos que no reúnan las condiciones legales, en poblaciones que no sean capitales de provincia ó de comarca y que carecieren de tales edificios ó necesitaren reparar los suyos.

—Se autoriza á la Municipalidad del cantón de Cartago para vender extrajudicialmente por un precio no inferior de quince colones por hectárea los terrenos baldíos, á cuyo denuncia tiene derecho dicha Corporación y que son: dos leguas cuadradas de terreno, concedidas por la ley de 18 de Junio de 1875; cinco mil hectáreas, según la ley de 27 de Julio de 1892; y el terreno que aun le falta por denunciar de las dos leguas cuadradas á que se refiere el decreto de 29 de Julio de 1876.

Las leyes que después de la emisión

del Código Fiscal han suspendido el libre denuncia de terrenos baldíos, no obstaculizarán el que la Municipalidad de Cartago haga en virtud de las leyes antes citadas.

PODER EJECUTIVO

Gobernación.—Se acordó aprobar los nombramientos hechos por el Director General del ramo en los señores don Celso Chavarría, don Rafael Alvarado, don Isaac Cerdas, don Luis Pérez y don Manuel Galazara, para telegrafistas de Pacaca, Santana, Fildelfia y Palmira, y receptor de telegramas de la oficina de Puntarenas, respectivamente.

HECHOS DIVERSOS

Para curar radicalmente toda afección de las vías respiratorias no hay como el Tabonuco al Guayacol. Depósito principal en La Violeta

Recibimos la invitación siguiente: La Junta Edificadora y Económica de la Hermandad del Sagrado Corazón de Jesús, invita á U. y familia á una misa solemne, que tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de esta ciudad el 10 de Septiembre venidero, á las 9½ a. m. y al traslado del Santo de la casa de don Pascual Saborio á la Iglesia, y de la Iglesia á casa de don Ismael Altamirano. La Junta agradecerá altamente la honrada asistencia de U. á los dichos actos religiosos.

Atentos servidores.

Vice presidente, Cipriano Calvo Alfaro, Vocales: Simón Rodríguez, Vicente Carballo, Benjamín López, José Avila. Suplentes: Damián Ulloa, Jacinto González. Mayordomo, Ismael Altamirano.

Alajuela, agosto 20 de 1904.

Alumbrado eléctrico.—De pésima condición se encuentra el de los establecimientos y casas particulares; casi todas las noches falta, sino totalmente, por lo menos á cada momento desaparece; es pues, el caso, que los suscriptores tienen, á más de las molestias que ocasiona, también el gasto consiguiente, que como extraordinario tienen forzosamente que hacer. Esta es la compañía del Tranvía.

Correspondencia.—El lunes venidero á las 8 a. m. será despachado el correo que irá para los Estados Unidos y Europa por la vía de New York.

Pandemonium.—Aunque tarde, tenemos el gusto de manifestar como "La Prensa Libre" que el último número de "Pandemonium" nos ha agradado mucho por el magnífico material literario que lo adorna.

Felicitemos á los señores directores, señores Baudrit y Alvarado.

San Ramon.—Nos dicen que están haciendo grandes preparativos para la celebración del día del santo patrono de aquella ciudad, fiesta que tendrá efecto el último de este mes.

Homenaje.—Muchas personas de nuestra buena sociedad han ido á visitar al respetable monseñor Junguito.

El telegrafista de Santana, nuestro buen amigo don Celso Chavarría, ha pasado á desempeñar la telegrafía de la villa de Pacaca. Creemos que los habitantes de ese lugar deben estar contentos con tal elección, pues don Celso es un joven de indiscutibles méritos personales y cumplido en el desempeño de sus obligaciones.

Bien por los pacaqueños.

Paginas Ilustradas.—Bonita, con buenos fotograbados y material literario bien descogido, se presentó á nuestra mesa de redacción la simpática revista que dirige el amigo don Próspero Calderón.

Teatral.—Pronto publicaremos una semblanza de JUANITA LASAUGA, escrita por nuestra colaboradora literaria doña Rosa de Chavarría.

Alberto Herrera.—Nos dicen que en Gandoca ha muerto el joven Herrera.

Si por desgracia es cierta tal noticia, enviamos á su afligida familia, nuestro más sentido pésame.

Carcel.—En estos días no ha habido ni entradas ni salidas.

Bautizos.—En el Carmen no ha habido bautizos.

Teatro Nacional.—Esta noche se verificará la tan anunciada función en el Teatro Nacional. María de los Angeles, llamará muchísimo la atención si se atiende á que las decoraciones se han hecho nuevas. El público que concurra esta noche á nuestro Coliseo recibirá una gran sorpresa.

La Constancia

—DE—

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches. Calle 18ª Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado. Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

Tip. de LAS NOTICIAS

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de, todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 351.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 27 DE AGOSTO DE 1904

SALIDAS

Vapor "Baecon"	para	Nueva Orleans	el Martes
"Alps"	"	"	el Jueves (en la mañana)
"Miami"	"	Manchester	el Viernes (en la mañana)
"Belvernon"	"	Neva Orleans	Sábado (en la mañana)

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí seba retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

5 FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

EL PATRIOTISMO

Cartas á los internacionales del Jura

CARTA SEGUNDA

la organización económica de la sociedad.

En derredor de cada uno de ellos agrupábase un reducido número de adeptos fieles y ardientes, que formaban otras tantas pequeñas iglesias; pero tan desconocidos como los maestros, y que no ejercían ninguna influencia exterior.

Había también el testamento comunista de Baeuf, transmitido por su ilustre compañero y amigo, Buonarotti, á los proletarios más enérgicos, por me-

dio de una organización popular y secreta.

Pero todo esto no era entonces más que un trabajo subterráneo, cuyas manifestaciones no se hicieron sentir hasta más adelante, bajo la monarquía de Julio, y que bajo la Restauración no fué vislumbrado por la clase burguesa. El pueblo, la masa de trabajadores, permanecía tranquila y aun no reivindicaba nada para sí misma.

Claro es que si el espectro de la justicia popular tenía una existencia cualquiera en esta época, no podía ser sino en la mala conciencia de los burgueses.

¿Y de dónde venía esta mala conciencia?

Los burgueses que vivían bajo la Restauración, eran, como individuos, más malos que sus padres, que hicieron las Restauración de 1789 y 1793?

De ningún modo. Eran casi los mismos hombres; pero colocados en otro medio, en otras condiciones políticas, enriquecidos con una nueva experiencia, y con otra conciencia, por tanto.

El burgués del siglo pasado había sinceramente creído que emancipándose

por sí mismo del yugo monárquico, emanciparía á la vez á todo el pueblo.

Y esta sencilla y sincera creencia fué la fuente de su audacia horóica y de todo su poder maravilloso. Sentíanse unidos á todo el mundo y marchaban al asalto, llevando en sí la fuerza, el derecho de todo el mundo.

Gracias á este derecho y á este poder popular que se habían, por así decirlo, encarnado en su clase, los burgueses del siglo pasado pudieron escalar y tomar la fortaleza del poder político, que sus padres habían apetecido tantos siglos. Pero en el momento de plantar su bandera, una nueva luz hízose en su espíritu.

En cuanto conquistaron el poder, empezaron á comprender que entre sus intereses burgueses y los intereses de las masas populares no había ya nada de común, que, por el contrario, había oposición radical, y que el poder y la prosperidad exclusivas de la clase de los poseedores no podían apoyarse sino en la miseria y en la dependencia política y social del proletario.

Desde entonces, las relaciones de la